

Le nouveau cycle de négociations constitue à la fois un défi et une occasion à saisir, non seulement pour les ministères du Commerce, mais aussi pour la politique d'ensemble des gouvernements. Ses résultats auront une incidence sur la croissance, les taux de change et la dette, ainsi que sur le champ d'action des ministres des Finances et des banques centrales. La réforme du GATT est importante pour le fonctionnement efficace du FMI et de la Banque mondiale, ce que ces deux institutions ont clairement indiqué durant les présentes négociations.

Le défi se pose à un moment où l'économie mondiale subit une transformation exceptionnelle. Celle-ci prend de multiples aspects: les déséquilibres globaux; la révolution de l'information; l'instabilité perturbatrice des règles de l'économie; l'émergence d'un monde multipolaire. Pour relever le défi et saisir l'occasion offerte par cette série de négociations du GATT, il sera nécessaire d'apporter des changements à la prise de décisions, à l'échelle nationale et multilatérale. Sinon, un système commercial mondial qu'aucun gouvernement n'a prévu ou souhaité se mettra en place. Les multiples pressions en faveur de l'ajustement ne se relâchent pas. Le génie est sorti de sa bouteille, et il est aveugle. Il revient aux gouvernements de faire preuve d'innovation.

040860019